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La UAEM en la prensa: 
 
Comunicado Junta de Gobierno de la UAEM 
A la comunidad universitaria. 
A la opinión pública estatal. 
En relación a la afirmación del diputado federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis 
Maldonado Venegas, presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
en el sentido de que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) “no entrega auditorías 
externas”, la Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios del estado informa que: 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos entregó en tiempo y forma, el 9 de diciembre de 2015, sus 
estados financieros en relación con el ejercicio fiscal 2014 debidamente auditados por un despacho externo 
certificado, a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, en particular a la Comisión de Vigilancia de la 
Auditoría Superior de la Federación y a la Comisión de Educación. 
Las copias de los acuses de recibido se hacen llegar a las redacciones de los medios de comunicación y se 
pueden consultar en la página electrónica institucional: www.uaem.mx. 
Los estados financieros 2015, se encuentran en proceso de auditoría y serán entregados en tiempo y forma 
cuando así se requieran, tal como se ha hecho todos los años. 
La Junta de Gobierno certifica que la administración de la UAEM mantiene su compromiso con la 
transparencia y el buen manejo de los recursos financieros. 
Atentamente 
Por una humanidad culta 
Los miembros de la Junta de Gobierno de la UAEM: 
M.A. Raúl Trujillo Escobar 
Dra. Laura Osornio Alcaraz 
Psic. René Santoveña Arredondo 
Dra. Mercedes Pedrero Nieto 
Dr. Enrique Vega Villanueva 
M.C. Víctor Manuel Mora Pérez 
Dr. Fernando Bilbao Marcos 
Ciudad Universitaria, 5 de septiembre de 2016. 
El Regional del Sur, p.6. http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82873 
 
Concluyeron los trabajos del simposio Iván Illich 
Con el análisis de los temas “Resistencias y esperanzas desde los mundos vernáculos de los pueblos y la 
Universidad y la reconstrucción del espacio político. Una relectura de la educación”, concluyeron los trabajos 
del simposio internacional “Iván Illich. Lo político en tiempos apocalípticos”, en el Museo de la Ciudad de 
Cuernavaca. Organizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el simposio 
participaron Ramón Vera Herrera, Verónica Villa y Sylvia Marcos, y como moderadora Xochiquetzal Salazar, 
en la reflexión del tema: “Resistencias y esperanzas desde los mundos vernáculos de los pueblos”, en la que 
se destacó la importancia del papel que juegan las mujeres en la esperanza que se lleva a los pueblos a 
través de sus voces. Sylvia Marcos habló sobre el desarrollo del machismo después de la conquista con los 
españoles, “ya que el pensamiento mesoamericano se basaba en el concepto de las oposiciones duales y la 
búsqueda del equilibrio entre ellas, por lo que cada individuo buscaba constantemente y en cualquier 
circunstancia el eje del universo para coordinarse con él, combinando los opuestos, lo que podía lograrse sin 
la negación de las oposiciones y asumiéndolas en un esfuerzo por encontrar el centro siempre cambiante del 
equilibrio”. Verónica Villa habló sobre los pueblos y su relación campo y ciudad, en la que dijo que el futuro es 
desalentador si se permite se acaparen las tierras para la agricultura industrial o para otros destinos que son 
la alimentación, “por eso la reforma agraria sigue siendo una demanda mundial de las organizaciones 
campesinas, a las cuales se necesita apoyar”. Ramón Vera Herrera dijo que la relación campo-ciudad está 
trastocada y hay que recomponerla para no ser consumidores de otros productores, “sino que exista un 
equilibrio y racionalidad que no permita un vaciamiento del campo, lo que crea necesidades nuevas en la 
ciudad”. Agregó que la revolución verde es la causa principal contemporánea de la deshabilitación de los 
campesinos, “ya que restó la confianza de la gente para producir con sus propios medios y conocimientos la 
agricultura tradicional”. Otro tema de reflexión fue “La Universidad y la reconstrucción del espacio político. Una 
relectura de la educación”, en la que participaron Martín Fortier, Héctor José Huyke y René Santoveña, 
moderada por Guillem Legland. René Santoveña Arredondo habló sobre el síndrome de la escolarización que 
provoca una actitud refractaria en los adolescentes, a la posibilidad de que se generen experiencias de 
aprendizaje, “ya que cuando llegan a un nivel de educación superior, éste es considerado el eslabón final de 
una cadena de adiestramiento, con la finalidad de obtener una licencia que les ayudará a obtener ingresos 
monetarios, lo que reduce sus capacidades autónomas”. Martín Fortier dio a conocer que según estudios en 
ciencias cognitivas y neurociencias, casi la totalidad de los conocimientos que tenemos son implícitos y no 
somos conscientes de poseerlos y de aprenderlos, “por eso no es sorprendente que los seres humanos hayan 
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sobrevivido durante miles de años sin escuela y sin estructura de transmisión y enseñanza de los 
conocimientos”. Héctor José Huyke, en su intervención, habló sobre el libro La convivencialidad de Iván Ilich, 
publicado hace casi 50 años. Cuestionó si puede la humanidad hacer uso de la herramienta convivencial en 
un contexto universitario, tomando como ejemplo el internet, mensajes de texto y la comunicación oral a 
través de dispositivos móviles, que se han convertido en el modo de vida de los jóvenes, sustituyendo realidad 
por virtualidad, siendo la cercanía y la realidad los esenciales de la sociedad convivencial. 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94995-concluyeron-los-trabajos-del-simposio-ivan-
illich.html 
 
Firman UAEM y SEDESOL convenio de colaboración 
La Secretaria de Desarrollo Social (SEDESOL) en Morelos, firmó un convenio de colaboración con la Facultad 
de contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), lo que permitirá vincular a los jóvenes universitarios con las comunidades con mayor rezago social 
en la entidad y ante la presencia de la directora de la facultad, Laura Patricia Ceballos Giles quien se sumó a 
la estrategia de movilización social para sacar adelante a Morelos. Laura Patricia Ceballos Giles reconoció 
que Jorge Meade Ocaranza en su calidad de ex alumno y actual catedrático de esta facultad,  aseguró que 
dicho convenio permitirá la realización del servicio social de los estudiantes, al tiempo de vincularlos con la 
sociedad, para que con la suma de voluntades, conocimiento y compromiso se logre avanzar y combatir las 
carencias sociales. “Se trata de que ustedes (estudiantes) acudan a la zonas marginadas, realicen trabajo 
social, conozcan su entorno y con la suma de voluntades, mejoremos el estado, el país y nuestras 
comunidades, además de formar líderes con valores y compromisos, vincular el trabajo de campo y en la vida 
municipal", enfatizó Meade Ocaranza. El funcionario federal recordó que  Morelos es el estado con más 
mujeres jefas de familia, siendo un 35% de ellas las responsables de su hogar, por ello la importancia de 
signar este compromiso a fin de llevar información y generar conciencia entre la sociedad. Con la 
representación de la Máxima casa de estudios, acudió el secretario académico, Gustavo Urquiza, quien 
aplaudió la iniciativa de generar conciencia social entre los estudiantes para trabajar en los 33 municipios de 
la entidad con la realización de servicio social, estadías de verano y prácticas profesionales. "Este tipo de 
sinergia son necesarias y fundamentales para el adecuado desarrollo de nuestros estudiantes, ya que les 
permitirá consolidar la formación profesional proporcionando al estudiante un espacio de adquisición y 
aplicación de conocimientos, además de fortalecer sus valores e inserción en el ejercicio profesional", enfatizó 
Gustavo Urquiza. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Facultad de 
Contaduría Administración e Informática (FCAeI) y la Delegación Morelos de la Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL), firmaron este día un convenio de colaboración para que estudiantes realicen su servicio 
social, prácticas profesionales y estadías de verano. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la 
UAEM; Jorge Meade Ocaranza, delegado federal de la SEDESOL Morelos y Laura Patricia Ceballos Giles, 
directora de la FCAeI, firmaron este convenio de colaboración que tendrá una duración de tres años. Urquiza 
Beltrán destacó que este tipo de convenios son “sinergias fundamentales para el adecuado desarrollo de los 
estudiantes, ya que el servicio social permite consolidar la formación profesional del estudiante, facilitándole la 
aplicación de conocimientos, además de que favorece el desarrollo de valores, así como su inserción al 
ámbito profesional". 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82878 
 
Harán práctica profesionales universitarios en la Sedesol 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) firmaron un convenio de colaboración, para que los 
estudiantes realicen su servicio social, prácticas profesionales y estadías de verano, con lo cual se reconoce 
que la suma de voluntades apoya el crecimiento de un país y un estado. Así coincidieron el delegado federal 
de la Sedesol, Jorge Meade Ocaranza, y la directora de esta Facultad, Laura Patricia Ceballos Giles, quienes 
aseguraron que con esta conjunción de esfuerzos los únicos beneficiados serán los estudiantes. Jorge Meade 
dijo que la vinculación universitaria con el entorno y la suma de voluntades para mejorar la vida de las 
comunidades, así como la formación de líderes con valores y su compromiso social, facilitan acercar cada vez 
más a los estudiantes en proyectos sociales y profesionalizar la administración pública "en un momento en el 
que Morelos vive una gran movilización social y política", expuso. En este mismo sentido se pronunció 
Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, al destacar que los convenios son "sinergias 
fundamentales para el adecuado desarrollo de los estudiantes, pues el servicio social permite consolidar la 
formación profesional, facilitándole la aplicación de conocimientos, además de favorecer el desarrollo de 
valores y su inserción al ámbito profesional". Por su parte, Laura Patricia Ceballos destacó que este verano 
cerca de 20 estudiantes de las licenciaturas en Administración Pública, Contaduría e Informática tuvieron la 
oportunidad de laborar en la Sedesol, además de contar con la posibilidad de emplearse en cada uno de los 
municipios en los que se encuentra Sedesol. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4274803.htm 
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Otorgan los CIEES acreditación Nivel Uno a la FCAeI de la UAEM 
Los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) otorgaron la 
acreditación del Nivel Uno de calidad académica por los próximos cinco años a las licenciaturas en 
Contaduría, Administración e Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó 
el secretario académico, Gustavo Urquiza Beltrán. Con estas tres acreditaciones la UAEM suma poco más del 
85 por ciento de programas acreditados, lo que significa que la institución está cumpliendo con su misión de 
brindar a los jóvenes programas educativos pertinentes, diversos y sobre todo, reconocidos con los mayores 
estándares de calidad educativa, “estos resultados desmienten afirmaciones dolosas de que la UAEM haya 
descuidado su calidad académica”. Urquiza Beltrán aseguró que "a este ritmo de trabajo para finales de este 
año, la UAEM tendrá el 90 por ciento de sus programas de estudio de licenciatura acreditados y reconocidos 
por su calidad académica, lo que nos facilitaría entrar al Consorcio de Universidades Mexicana (CUMex)". Por 
su parte, Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la FCAeI, expresó que desde el mes de noviembre la 
comunidad de esta Facultad trabajó para lograr la acreditación de sus tres programas, “continuamos 
apuntalando la parte académica y estamos en la búsqueda de acreditar el sistema de educación abierto y a 
distancia en Contaduría y Administración para el mes de octubre”. Urquiza Beltrán reconoció el trabajo del 
equipo de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática quienes participaron en dicho proceso de 
acreditación y lograron dichos resultados positivos. El funcionario universitario dijo que estas acreditaciones, 
permitirá ofrecer a sus estudiantes obtener mayor nivel académico, y que esto se ha reflejado con la constante 
preparación del personal docente como ha sido una premisa de su rector, Alejandro Vera Jiménez que 
impulsa permanentemente la actualización de sus sistemas de enseñanza. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82877 
 
Ven fraude por obra en Plaza de Armas 
Tras acusar y denunciar actos de corrupción en la obra por inflar y duplicar los costos  de la remodelación de 
la Plaza de Armas en Cuernavaca, Gerardo Becerra Chávez de Ita, dirigente de la Coordinadora Morelense 
de Movimientos Ciudadanos (CMMC) e integrante del Frente Amplio Morelense (FAM), presentó las pruebas 
que demuestran que el precio original fue incrementado con el otorgamiento de un segundo contrato a la 
empresa encargada de la obra, beneficiándose el presidente del PRD e hijo de Graco, Rodrigo Gayosso 
Cepeda. En conferencia de prensa en el plantón que mantiene el FAM en la calle Gutenberg, frente a Palacio 
de Gobierno, Gerardo Becerra, señaló: “De acuerdo a expertos en la materia, la obra se calcula en un monto 
de 32 millones de pesos y que de acuerdo al gobierno que encabeza Graco Ramírez Garrido Abreu, tendría 
un costo de 48 millones de pesos ya asignados; hoy nos enteramos mediante documentación oficial, que fue 
otorgado un segundo contrato a la empresa por otros 58 millones de pesos, lo que da un total de 106 millones 
de pesos”, acusó Chávez de Ita. Becerra Chávez agregó, “esto representa una mentira más del gobierno de 
Graco, quien dijo a través en una rueda de prensa y en voz de su secretaria de Obras, Patricia Izquierdo, que 
la obra sólo costaría el primer contrato, esto es los 48 millones de pesos, especialistas consultados por la 
Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos refieren que la obra de remodelación tal y como 
muestra sus avances, no debe representar una inversión superior a los 32 millones de pesos”. Esto implica 
que hay un sobreprecio de la obra de 72 millones, que benefician directamente a la empresa “Retrat”, la cual 
forma parte de un grupo de 10 empresas que han sido beneficiadas de manera sistemática por el 
ayuntamiento de Cuernavaca en la época en la que el hijastro del Gobernador Graco Ramírez era el 
Secretario del Ayuntamiento priísta que encabezaba Manuel Martínez Garrigós y ahora es una de las favoritas 
de Graco Ramírez. En ambos casos, los contratos no fueron licitados, sino asignados, “mediante un proceso 
de asignación directa declaró desierta la licitación, en el cual no se contempló a empresas netamente 
morelenses, esta historia de corrupción el 14 del noviembre del año 2014 cuando la Secretaría De Obras 
Públicas publicó la convocatoria número 14”. Las irregularidades detectadas serán puestas a la vista de los 
legisladores federales, para que se sumen a los procesos instaurados contra Graco Ramírez ante la PGR, con 
la finalidad de que estos sean investigados y sancionados como lo establece la ley. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82882 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4274818.htm 
 
Antorcha Campesina realiza nueva marcha en el Centro de Cuernavaca 
Representantes de dicha organización participarán en la reunión que sostendrán integrantes del Frente 
Amplio Morelense hoy con autoridades de la Segob. Como lo anunció este lunes la organización Antorcha 
Campesina, llevó a cabo una marcha en las calles del Centro de Cuernavaca para protestar por la falta de 
cumplimiento del gobierno del estado a compromisos adquiridos. Los antorchistas iniciaron su movilización 
desde la avenida Morelos, a la altura de una conocida tienda comercial, avanzaron hasta El Calvario y 
llegaron hasta el Centro de la ciudad, donde instalaron una comisión, frente al Palacio de Gobierno. Como 
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parte del Frente Amplio Morelense (FAM), realizaron un semiplantón en la calle de Gutemberg, pues como lo 
anunció el colectivo, sólo permanecerán de día y en las noches se retirarán del lugar, por cuestiones de 
seguridad. Juana Moreno Cervantes, vocera de Antorcha Campesina, informó que el próximo jueves 
realizarán una caravana a la Ciudad de México, donde la dirigencia nacional movilizará a 15 mil de sus 
agremiados desde el Ángel de la Independencia hasta la Secretaría de Gobernación. Comentó que los 
desalojos por la fuerza pública son una estrategia para que las organizaciones de la sociedad civil se 
desanimen y claudiquen. "Nosotros seguiremos en la lucha, ¿cuánto tiempo va a tardar?… pero tampoco ellos 
va a estar tan tranquilos, ni modo, ahí estaremos insistiendo". Recordó que hoy martes hay una cita en la 
Secretaría de Gobernación con el FAM, en cuya comitiva habrá una representación de Antorcha Campesina, 
para presentar sus inquietudes y la exigencia política de que haya intervención ante la situación que prevalece 
en el estado. 
La Unión de Morelos, p.3, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94991-antorcha-campesina-realiza-nueva-marcha-en-el-
centro-de-cuernavaca.html 
El Regional del Sur, p.8, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82866 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4274817.htm 
 
Deslinda Matías al Ejecutivo de grave crisis que enfrenta UAEM 
El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, deslindó al Poder Ejecutivo de ser el responsable de la 
grave crisis que enfrenta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y que amenaza con paralizar sus 
actividades académicas. En este sentido, invitó a la máxima casa de estudios y a su rector Alejandro Vera 
Jiménez a hacer frente al déficit financiero, esto, ante la federación para gestionar recursos adicionales. Sin 
embargo, después de insistir en el diálogo con el rector, lo acusó de tener  "una agenda con interés político y 
de provocar actos violentos como tomar los pasillos del Palacio de Gobierno para colocarse nuevamente con 
el plantón del Frente Amplio Morelense que había sido retirado la madrugada del pasado lunes 29 de agosto. 
Además el encarado de la política interna, arremetió contra el poeta y secretario de comunicación 
universitaria, Javier Sicilia tras señalar que se revictimizó al tomar junto con el rector Vera Jiménez "de forma 
provocadora" los pasillos de Palacio de Gobierno. Por lo anterior, expresó que será la comunidad universitaria 
quien juzgue el actuar del rector Vera Jiménez y de Javier Sicilia como trabajadores de la máxima casa de 
estudios. Finalmente, sobre las revisiones a las finanzas de la UEAM, Quiroz Medina dijo: "dejemos que las 
auditorías sigan su curso, y que las instancias que conocen de estos procesos determinen si hubo o no desvío 
de recursos". 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores). 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82879 
Diario de Morelos, p.9, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Jessica Arellano). 
  
Radiografía del poder…Auditoría a la UAEM 
Y la  presunción de inocencia? 
Hace buen rato que los morelenses seguimos viendo la misma película, en lo que se refiere al conflicto entre 
el Frente Amplio Morelense (FAM) y las autoridades estatales, una serie de acusaciones y señalamientos que 
sólo nos muestran la descomposición institucional y el grado de perversión y corrupción al que son capaces 
de llegar quienes las “dirigen”. El asunto se salió de lo local, donde permeó por algunos meses y llegó al 
ámbito nacional, donde ya se ofreció incluso un debate entre el rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) y el gobernador del estado. Es decir, las instancias locales fueron rebasadas y han tenido 
que entrar al quite dependencias del gobierno federal, una de ellas la Secretaría de Gobernación, pero 
también las Cámaras Alta y Baja, porque a propósito del tema, una comisión del FAM estará al filo del 
mediodía de hoy martes, presentando sus quejas ante el Senado de la República. Todo esto, es evidente, ha 
llevado a un delicado desgaste a las partes, desde luego que la máxima casa de estudios no escapa a ello, 
porque en la estrategia de defensa del poder estatal está la búsqueda insistente de minar a su rector 
Alejandro Vera Jiménez, pegándole a la institución educativa. Cuando las diferencias empezaron a 
profundizarse entre esos bloques, se ordenó la aplicación de una auditoría especial al campus universitario, la 
que viene siendo desarrollada por la Entidad Superior de Fiscalización, a cargo de Vicente Loredo Méndez, 
una figura ligada a la ahora diputada federal perredista Lucía Meza Guzmán, cuando pasó por el Congreso 
local. O sea un ente fiscalizador que sirve a intereses muy específicos y cuyos resultados ya se advierten, 
necesariamente deberán ser adversos, porque a eso va el señor, a entregar cuentas a modo. Sin embargo, 
ese tipo de revisiones se deben ajustar a una norma, hay reglas y una de ellas es mantener la secrecía de los 
resultados, hasta que se tengan números fríos e inamovibles. No está permitido adelantar juicios, aún con la 
posibilidad de algún delito, el presunto inculpado tiene el derecho de presunción de inocencia, por eso llama la 
atención que a través de diversos canales, ya se hagan acusaciones en el sentido de que hay desvíos 
millonarios, cuando se admite que la famosa auditoría anda en menos del 90%. Cuando el documento esté 
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concluido, el siguiente paso será enviar el pliego de observaciones a las instancias competentes, en ese caso, 
a la rectoría, a fin de que den respuesta, en un tiempo igualmente ya previsto, a las interrogantes y sólo 
cuando se halla agotado el plazo de ley y se pruebe que en efecto hubo mal uso del dinero, entonces se 
podrá hablar de delitos, no antes. Aunque se insista en que se trabaja en la construcción de una sociedad de 
derechos, ambas partes van caminando en sentido contrario y a la lógica del sentido común. Paralelamente 
se viene alertando de una inevitable quiebra financiera de la universidad, que la estaría dejando paralizada a 
partir del mes de octubre. Ojalá ese no sea el objetivo de una de las partes, dejarla sin recursos, a fin de 
someter a algunas de las figuras principales en los mandos de la máxima casa de estudios, cosa 
imperdonable, si es que se llega a ese grado de parálisis. Otra vez, el gobierno federal tendrá que intervenir 
para ayudar a sortear el problema, que ya está en puerta, seguramente que entre los temas que se vienen 
tratando con la Secretaría de Gobernación debe estar ése, que es prioritario. Uno de los integrantes del FAM 
decía que de parte del grupo, se han sugerido ocho mesas de diálogo con igual número de temas, porque hay 
que recordar que son muchas las organizaciones las que lo conforman y cada una de ellas lleva un pliego 
petitorio, por eso se espera que pronto sean instaladas. Esta misma semana existe el compromiso de 
Gobernación de enviar una comitiva al estado, a fin de darle seguimiento a los acuerdos que se empezaron a 
dar en los dos encuentros que han tenido en la Ciudad de México, aunque tampoco se descarta que se 
intente alguna estrategia de dilación para generar cansancio y ganar tiempo. Los transportistas van contra la 
implementación del Morebús, ya ganaron la suspensión y son cientos más de recursos interpuestos por los 
empresarios del ramo, por eso ayer, el titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMyT) Jorge 
Messeguer Guillén ofreció una rueda de prensa en la que estaba algo molesto y sólo para recordar que 
todavía no hay sentencia. Los pueblos del oriente del estado luchan en defensa de sus tierras y los recursos 
naturales, mientras que los antorchistas siguen en una batalla interminable, a fin de que les cumplan 
promesas añejas en lo que corresponde a asentamientos humanos en desarrollo. Y la UAEM, en defensa de 
su autonomía, que considera, está siendo amenazada. Así pues, respecto a la revisión contable que se 
ordenó a la universidad, no es tiempo aún de ofrecer cifras ni datos, hacerlo viola las reglas y normas en la 
materia. No se pueden hacer presunciones de algo que no está probado porque se comete un delito, que en 
todo caso, debe ser sancionado conforme a derecho. El problema aquí es que aquellos que tienen la facultad 
para sancionar parecen ser los que cometen las irregularidades. Pero como en otros aspectos del conflicto, 
esos recursos deberán ser dirigidos a los tribunales de justicia federal porque en los locales hay muy poco que 
esperar, están igualmente condicionados a obrar parcialmente y bajo consigna o atenerse a las 
consecuencias. Como se ve, es un escenario por demás complejo, en el que se impone la fuerza, por encima 
de la razón y el estado de derecho. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
  
Opinión - Medios informativos, sin profesionalismo, objetividad ni ética 
Uno de los lastres de nuestra endeble democracia, objeto de discursos y burda retórica en boca de políticos y 
voceros mediáticos prestos a la lisonja y pleitesía al poder, lo son una prensa escrita y medios electrónicos 
que no ocultan su cínica y convenenciera inclinación a servir de instrumentos desinformadores por un lado, y 
por otro de fieles defensores de posiciones y  políticas de malos y corruptos gobiernos, a los que se empeñan 
en servir  de tapaderas de conductas punibles y latrocinios, traicionando con ello a su propia profesión y sobre 
todo a una sociedad a la que se le escatima su derecho a una objetiva y transparente como verídica 
información. El fenómeno de una prensa incondicional a los gobiernos es histórico, sirviendo como dato, el 
comportamiento de ésta en la época del porfiriato, en la que órganos periodísticos, reporteros y colaboradores 
eran incondicionales al dictador; opositores y críticos paraban en las cárceles o eran desterrados. En épocas 
más cercanas, el movimiento obrero- magisterial de los años 58-60 de pasado siglo; el de los médicos 5 años 
después, y obviamente el Movimiento Estudiantil Popular del ´68, episodios históricos en los cuales, medios 
de TV, radio y escritos jugaron un papel de sumisión y servilismo al gobierno denostando y calumniando a los 
movimientos populares. Esa  calificada  “prensa vendida”, incondicional, personera de la mentira, que 
desinformó y tergiversó  noticias y hechos para favorecer la imagen gubernamental de aquellos años. En  el 
’68, el recién fallecido  Jacobo Zabludovsky fue un denostador y calumniador del gran Movimiento Estudiantil, 
jugando un papel similar en las elecciones presidenciales de 1988 en contra del candidato opositor al PRI, 
Cuauhtémoc Cárdenas. Viene esto a cuento lo anterior, al observar el incondicional-convenenciero y venal 
desempeño  de medios informativos locales, con excepciones notorias, en la actual coyuntura del conflicto 
político-social que se vive en estos días en  Morelos. Es clara la tendencia de varios medios escritos y 
electrónicos en el estado,  de favorecer en sus editoriales, información, columnas,  comentaristas y reportajes 
a las causas del gobierno y a quien se dirige la exigencia de abandonar el cargo por parte de numerosos 
sectores que se agrupan en el Frente Amplio Morelense. La carga mayor de una información manipulada, 
perversa y obviamente controlada se halla del lado de gobernador y contra la agrupación frentista, lanzándose 
los dardos venenosos, con insidia y hasta encono visceral hacia el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez, 
parcialidad inocultable que desligitima en forma grotesca a quienes intentan aparecer como imparciales 
observadores y formadores de opinión. A la luz de tales conductas, la profesión la denigran quienes a cambio 
de prebendas y dinero renuncian a la objetividad, imparcialidad y ética en su quehacer informativo y de 
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opinión, sin importar el que lectores y ciudadanos identifiquen y critiquen una deleznable labor periodística 
cuya confianza y credibilidad del lector se ha perdido en buena medida. La mayoría de los medios 
informativos locales se hayan cooptados por el gobierno de Graco Ramírez. Su tendencia fue esa desde sus 
inicios, como lo hicieron otros gobernadores, llegando al grado de nombrar como titular de la dirección de 
comunicación del gobierno del estado a un alto directivo de un medio escrito, lo cual,  infería  la tendencia 
informativa y de opinión de tal órgano. Y de ahí las preferencias, se supone, de a quienes beneficiar con 
convenios y a quienes castigar por no alinear la información y opinión a favor del gobierno. Y ahí sigue esa 
política en medios: “estás a favor o eres crítico del gobierno”, y lo “cañonazos” de $$$, doblegan a la mayoría 
de medios y sus reporteros. Por fortuna, la mediocridad y alineada información de medios morelenses, es 
dejada en evidencia y rebasada ante información de medios nacionales cuya compra no ha alcanzado a 
muchos de ellos, en esa virtud, la lucha del FAM contra el gobierno de Graco se conoce y trasciende  en todo 
el país. 
El Regional del Sur, p.9, (Isaías Cano). 
  
En la red… “Aquellos que pueden hacerte creer absurdidades, pueden hacerte cometer atrocidades” Voltaire 
A principios de 2012 a los morelenses nos hubiera venido muy bien poner atención a esa magnífica fabula del 
alacrán y la rana, esa historia donde el ponzoñoso arácnido le ruega a la rana que lo lleve al otro lado del río, 
la rana sabía que hacerlo le podía costar la vida. Al final, la rana acepta, convencida de que el alacrán 
honraría su palabra y a la mitad del camino este le entierra el aguijón y el veneno. ¿Por qué? le pregunta la 
rana desconcertada, sabes que ahora moriremos los dos, porque es mi naturaleza, responde convencido y 
resignado el alacrán. Abundaban esos espectaculares, de Graco Ramírez, sonriendo, al lado de mujeres, 
hombres y chinelos tocándose el corazón, 4 años después, lo que se siente, son los efectos del veneno que 
se ha inyectado a una sociedad que esperaba cruzar por fin el río. La imagen de las calles de Cuernavaca y el 
paso express colapsados, el pasado jueves 1 de septiembre, para permitir que el gobernador y diputados 
llegaran a sesionar al WTC en Xochitepec, los plantones en el congreso, el palacio de gobierno y el tribunal 
superior de justicia. El conflicto en Apatlaco, centenares de transportistas con publicidad de condena a los 
legisladores, automovilistas con la cada vez más lapidaria leyenda #FueraGraco en sus cristales, las redes 
sociales replicando el creciente enojo, la comunidad universitaria en alerta para enfrentar el embate vs su 
rector, la comunidad religiosa (católicos, cristianos, evangélicos), tejiendo una silenciosa pero masiva red de 
condena y rechazo a la postura del gobernador a favor de los matrimonios homosexuales, todo es síntoma de 
una sociedad envenenada. La postura inquebrantable de Graco Ramírez frente al evidente y creciente 
rechazo social, confirma también que estamos frente a un personaje instalado en el autoconvencimiento de 
que, esa es su naturaleza, la de imponer su verdad aunque sea mentira, la de mentir como sistema y negarlo, 
la de ofrecer dialogo y al mismo tiempo impedirlo, la de ofrecer certidumbre y ser el factor de la incertidumbre, 
presumir transparencia y ser justamente el ejemplo de un gobierno opaco, con prácticas groseras de 
nepotismo y corrupción, la de hablar de una sociedad de derechos y ordenar cancelar los más elementales,  
paradójicamente apoyados por el PRD (cuando no eran gobierno), como la consulta popular, el plebiscito y la 
revocación de mandato, esa es su naturaleza. Morelos es un nudo, uno tan grande y tan enredado, que a 
estas alturas las opciones de solución son cada vez más pocas y dada la naturaleza del responsable del 
gobierno el pronóstico no es nada bueno. 
Esta semana que inicia, habrá de nuevo varios episodios de choque. 
El Frente Amplio Morelense, apostará  a la reunión con el subsecretario Roberto Campa, que ofreció una 
mesa de dialogo en el estado y sin la presencia del gobierno. En la agenda, habrá nuevas denuncias, como el 
de la confrontación en Apatlaco en Ayala, pero más delicado aún, la exigencia para que el gobierno federal, se 
involucre y apoye en la apertura de al menos 2 nuevas #FosasClandestinas la de Jojutla y la que 
presuntamente existe en Chamilpa, al norte de Cuernavaca. 
Gobernación seguirá insistiendo en el dialogo, el FAM en la dimisión del gobernador. 
Enfrente, el gobernador prepara una nueva ofensiva, por un lado, mediáticamente intentarán endosarle la 
responsabilidad el ex fiscal Rodrigo Dorantes, citado a comparecer por la fiscalía de Morelos, y de quien ha 
dicho públicamente actúo con irresponsabilidad en el caso de las fosas clandestinas. Pero el golpe que 
Ramírez ha venido tejiendo, es el de darle un golpe definitivo el rector Alejandro Vera, al tabasqueño le urge 
desactivar al motor moral de un movimiento que lo tiene en el filo de la salida del gobierno. Que se necesita 
para ello? Una orden de aprehensión, o el pronunciamiento abierto de que el representante de la Universidad 
Autónoma de Morelos es en realidad el más grande ladrón de la historia. Ese ha sido el mensaje que mejor ha 
funcionado, el colocar al rector en el terreno de la duda. El esfuerzo de aclaración de Vera ha sido tardío e 
insuficiente. No está claro si el problema  es el préstamo,  el caso SEDESOL, o el de desvío de recursos 
federales. El congreso del estado y el gobernador han contado repetidamente una historia fragmentada de 
irregularidades por millones de pesos, la universidad no ha podido explicar con manzanas el fondo del asunto. 
Si el rector cae, el movimiento se desmorona, si la universidad se colapsa Javier Sicilia pierde fuerza, el FAM 
se acaba, es la apuesta Graco. Apenas la semana pasada, el Gabinete de comunicación estratégica, de 
Liebano Saénz, publico los resultados de la encuesta nacional 2016 en el primer semestre. Los resultados son 
demoledores para el aspirante presidencial, esta reprobado en todo, en promedio el 75% de la gente opina 
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que su gobierno esta fuera de control, que no cumple con sus obligaciones y que no le tienen confianza. 
Graco Ramírez tiene niveles de aceptación similares a los de Javier Duarte en Veracruz. Se equivoca pues el 
gobernador progresista en el diagnóstico, ya no es solo el Frente  Amplio Morelense, es una base social 
mucho más amplia y casi toda igual de enojada y agraviada. 
El Regional del Sur, p.9, (Roberto Díaz Guerrero). 
 

Estatal:  
 
Crisis educativa 
Aunado a la redistribución de plazas que se realiza en escuelas de nivel básico para cubrir los faltantes de 
maestros, ahora el director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Fernando 
Pacheco Godínez, reconoció que muchos docentes iniciaron procesos pre jubilatorios, por lo que nuevamente 
al menos 12 escuelas están sin profesores a casi un mes de iniciado el ciclo 2016-2017. El funcionario 
también admitió que muchos docentes solicitaron permisos por enfermedad y algunas mujeres por cuestiones 
de embarazo, de manera que se hacen las rotaciones pertinentes para cubrir los faltantes. "Nosotros 
apelamos a la comprensión de los padres de familia para que entiendan que la situación está fuera de nuestro 
control, y en la medida de lo posible subsanaremos los faltantes para que los niños reciban su enseñanza sin 
ningún contratiempo". Sobre las pre jubilaciones, aceptó que no se puede hacer mucho al respecto, pues es 
un derecho que por ley tienen los trabajadores y si bien hasta el momento no se sabe cuántos de ellos harán 
efectivo este beneficio, se tiene que estar preparado con la lista de prelación para cubrir los espacios vacantes 
en el momento en que se presenten. Finalmente, el director del IEBEM informó que hasta el momento no 
existe ningún reporte de daños por las fuertes lluvias de los últimos días, aunque se trabaja de manera 
coordinada con directores de cada escuela para atender sus necesidades. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4274813.htm 
  
Adeudan prestaciones a más de 100 maestros 
Durante la toma de protesta de Jorge Benítez como nuevo jefe del departamento de secundarias Técnicas del 
IEBEM, la secretaria general de la sección 19 del SNTE, Gabriela Bañón Estrada, dijo que por lo menos a 100 
maestros se les adeuda el pago de su aguinaldo, prima vacacional y otros, por lo que exhortó a las 
autoridades a gestionar el recurso necesario para saldar los pendientes. Ante Felipe Castillo quien hasta ayer 
se desempeñó como jefe del departamento de secundarias Técnicas, la dirigente sindical pidió a todos los 
jefes de área del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) un trato digno para los 
trabajadores, en tanto que exhortó al nuevo funcionario a atender de manera inmediata la falta de maestros, 
ya que es el nivel donde se presentan más quejas de los padres. Ya con la presencia del director del IEBEM, 
Fernando Pacheco Godínez, Bañón Estrada le informó que aún hay rezagos económicos para con los 
maestros, ya que se entregaron 21 millones de pesos en beneficio de mil docentes, "en los recorridos que ha 
hecho el comité de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) los 
maestros han expuesto que se les deben aguinaldos, prima vacacional, entre otros, donde la lista ya se 
extendió a cien casos de docentes que se han quejado de estos adeudos". Fernando Pacheco y el jefe de 
personal, Eduardo Ruíz se comprometieron a buscar el recurso para ponerse al corriente con estos maestros. 
Con respecto al tema de cuotas escolares, Bañón Estrada anunció que la próxima semana tendrán un 
encuentro con diputados para presentarles detalles sobre el nuevo Modelo Educativo, donde también se les 
pedirá etiquetar el presupuesto suficiente para cada uno de los rubros, "porque ningún peso para la educación 
se debe dejar a un lado", expuso. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4274814.htm 
  
Inicia CBTA 154 clases en nueva sede de Jiutepec 
Con el propósito de brindar una mayor oferta educativa de calidad a los jóvenes de Jiutepec, el Gobierno 
Amigo encabezado por el alcalde Manolo Agüero logró con el apoyo de la Dirección General de Educación 
Tecnológica Agropecuaria (DGTA) y los vecinos de la Unidad Habitacional Narciso Mendoza la instalación 
formal del Campus Civac del CBTA 154 con sede original en el municipio de Huitzilac. Manolo Agüero explicó 
que la necesidad de matricula que tiene el municipio es muy grande, por lo que muchos jóvenes no 
encontraron espacios en otras instituciones educativas, por esta razón con el respaldo de la DGTA se logró 
brindar esta opción educativa, con lo que Jiutepec se posiciona en ser el único municipio en contar con todos 
los subsistemas educativos. Detalló que serán 120 jóvenes que inician con este bachillerato técnico, los 
cuales además de graduarse y poder continuar sus estudios en cualquiera institución de educación superior, 
también podrán tramitar su cédula en una de las carreras técnicas que ofrece como Técnico en Ofimática, 
Administración para el Emprendimiento Rural y Técnico Agropecuario. “En Jiutepec nos preocupamos por la 
educación, porque entendemos que es la única arma que podemos ofrecerles a nuestros hijos para salir 
adelante, alcanzar sus metas y seguir con nosotros transformando a nuestro amado municipio”, puntualizó. 
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Cabe resaltar que esto fue posible a través de una firma de convenio gestionada por el Gobierno Amigo, la 
DGTA y la Asociación Civil de vecinos “Narciso Mendoza” que de manera provisional prestarán las 
instalaciones de su Centro Recreativo, en lo que las autoridades encuentran un espacio para construir las 
instalaciones de dicho CBTA. En este evento también estuvieron presentes los regidores Humberto Velásquez 
Solorio, Ángel Santana Terán, Denisse Perez Rodríguez, Antonia Ortíz Valero; el secretario municipal, Carlos 
Benítez Uristegui; la directora del CBTA 154, Solyenitzin Jaramillo Días; el subdirector técnico, Alfonso Abelar 
Abundes y el secretario de trabajo y conflictos de homologados del SNTE, Luis Manuel Guerra Franco. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82876 
  
Bloquean paterfamilias y alumnos la México-Oaxaca 
Padres de familia y alumnos del Internado “Emiliano Zapata”, de Tetelcingo, además de la primaria indígena 
Tezahuapan, bloquearon por algunas horas la carretera México-Oaxaca, a la altura del poblado de Tetelcingo, 
en demanda de plantilla completa de maestros y, la construcción del plantel educativo, respectivamente. Con 
pancartas los niños de ambos centros educativos se manifestaron con el fin de exigir a las autoridades 
educativas del estado, así como al ayuntamiento de Cuautla y, al diputado por el XIV distrito, Ricardo Calvo 
Huerta que les apoyen. Desde hace unos días personal administrativo, maestros, padres de familia y niños de 
la escuela primaria Tezahuapan, de Tetelcingo, se manifestaron frente al Palacio Municipal de Cuautla, para 
exigir la construcción del plantel educativo, debido a que actualmente reciben clases en salones que han sido 
adaptados y, que como paredes y techos tienen láminas de cartón, asbesto y galvanizadas. Los manifestantes 
expusieron que ya están cansados de seguir recibiendo clases en “un gallinero”, por lo que demandaban  la 
construcción de un plantel educativo acorde a las necesidades tanto de los menores de edad como de los 
mismos docentes y personal administrativo. El bloqueo de la principal vía que comunica a Cuautla con la 
Ciudad de México por la llamada “Tapo”, se inició a las 7:00 horas, y culminó casi al mediodía, cuando se 
apersonaron autoridades educativas del Instituto de Educación Básica (IEBEM), quienes se comprometieron a 
dar solución a las demandas. Para el internado “Emiliano Zapata”, del poblado indígena de Tetelcingo, 
quienes exigieron que llegaran 5 maestros para regularizar las clases de los niños, los funcionarios del IEBEM 
se comprometieron a que hoy estarían los profesores para dar las clases respectivas. Los padres de familia y 
alumnos advirtieron que de no ser así, entonces volverían a realizar más bloqueos con acciones radicales. 
Mientras que en el caso de la primaria “Tezahuapan”, también perteneciente a la comunidad indígena, 
sostendrán una reunión el próximo jueves con el alcalde Raúl Tadeo Nava, para buscar una solución al 
problema de la construcción de un plantel educativo digno. Recordaron que hace aproximadamente 2 años, la 
presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF-Morelos), Elena Cepeda de León, 
se comprometió a que sería construido el edificio para albergar la escuela primaria “Tezahuapan”, pero, “hasta 
la fecha no han visto o tenido algún acercamiento con autoridades del IEBEM ni del organismo asistencial. 
El Regional del Sur, (Jorge Robles), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82872 
  
Designan a Jorge Benítez Gutiérrez nuevo director de Secundarias Técnicas 
La secretaria general de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
Gabriela Bañón Estrada, señaló que el director de Educación Media del IEBEM, Aurelio Merino Morales, se 
mostró sensible a los planteamientos hechos por la representación sindical y se realizó dicho movimiento en el 
área. Comentó que una de las demandas centrales al nuevo responsable, quien entró en sustitución de Felipe 
Castillo, es mejorar la atención a los trabajadores, ya que hubo quejas de diversa índole, entre ellas, que no 
se estaba respetando la asignación de plazas y centros de trabajo conforme al orden de prelación de examen 
del concurso de oposición o nuevo ingreso. "Es una buena noticia al concretarse la designación del maestro 
Jorge Benítez. Le damos la bienvenida, pero como a todos los jefes de departamento le pedimos un trato 
digno; todos somos servidores y hay que hacerlo bien, que se atienda las peticiones de los compañeros y con 
una sonrisa que no le quita nada a nadie", abundó la lideresa. Por otra parte, Bañón Estrada informó que 
continúan los pagos de adeudos que estaban pendientes; pero en los recorridos en las escuelas se están 
encontrando más casos, ya suman alrededor de un centenar. Como lo comentó hace unos días, mencionó 
que se va a conformar un nuevo paquete para cuantificar y presentar a la dirección del IEBEM los datos 
detallados. Refirió que en este momento se terminaron de pagar los 21 millones de pesos que se habían 
acordado en la negociación anterior (luego de las movilizaciones) y por lo tanto habrán de esperar un tiempo 
para que el organismo cuente con más recursos que sean posibles destinar a este rubro. Recordó que esos 
fondos deben ser considerados en el presupuesto del IEBEM, al igual que otros beneficios de los que ya 
gozan los trabajadores, como los estímulos por años de servicio, por ejemplo. La lideresa adelantó que la 
próxima semana buscarán una reunión con diputados locales para pedirles que cuando elaboren la Ley de 
Egresos del ejercicio fiscal del 2017, tomen en cuenta todos los requerimientos del sector, sobre todo los que 
tienen que ver en inversión en infraestructura educativa y los recursos para la erradicación de cuotas 
escolares. Se analizan todos los aspectos que están pendientes, para plantear a los diputados locales todos 
los datos con mayor precisión para que este rubro sea favorecido económicamente en el siguiente año. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94990-
designan-a-jorge-benitez-gutierrez-nuevo-director-de-secundarias-tecnicas.html 
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Nacional: 
 
Irregular remodelación de plaza de Cuernavaca: FAM 
El Frente Amplio Morelense (FAM) denunció que la remodelación de la plaza Emiliano Zapata, de 10 mil 
metros cuadrados, en esta ciudad, costará 106 millones 851 mil 142 pesos y no 48 millones 81 mil pesos, 
como anunció el gobierno del estado. El proyecto debió costar alrededor de 32 millones de pesos, según 
especialistas, explicó Gerardo Becerra Chávez, integrante del FAM y vocero de la Coordinadora Morelense de 
Movimientos Ciudadanos. Especificó que la administración estatal ha gastado 10 mil 600 pesos por metro 
cuadrado. Además, la plaza fue remodelada durante el gobierno del panista Marco Antonio Adame, cuando 
era alcalde el priísta Manuel Martínez Garrigós. Agregó que han encontrado una serie de desvíos y fallas en el 
gobierno de Graco Ramírez, como el estadio de futbol Agustín Coruco Díaz, que costó 487 millones de pesos, 
la calle Ricardo Linares y el museo Juan Soriano. Retomamos el asunto de la plaza Emiliano Zapata porque 
tenemos nuevos documentos que revelan que el gobierno de Graco Ramírez volvió a mentir, señaló. Precisó 
que la Secretaría de Obras Públicas entregó el proyecto directamente a las empresas Kurse y Grupo Retrat, 
con el pretexto de que se perderían recursos federales si no se hacía de esa forma. La obra debió estar 
terminada en julio pasado (empezó en febrero), pero lo más grave, dijo Becerra, es su excesivo costo. 
¿Cuántas escuelas públicas se hubieran remodelado con esa cantidad, cuántos hospitales? ¿Cuántas 
personas habrían conservado sus empleos si se hubiesen aplicado esos recursos?. Mientras, campesinos de 
la Asociación de Usuarios del Río Cuautla (Asurco) acordaron continuar en plantón en la comunidad de San 
Pedro Apatlaco, municipio de Ayala, donde la Comisión Federal de Electricidad construye un acueducto. 
Aseguró que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) les ratificó que ellos son los dueños del líquido y de la 
planta tratadora de Cuautla. Ranulfo Flores Benítez, presidente de la Asurco, mostró en asamblea el oficio 
que les entregó la Conagua, donde acepta que los más de 6 mil usuarios son los posesionarios del agua del 
río, y las tratadas y canales que emanen de dicho cauce desde 2015 hasta 2030. 
La Jornada, p.27, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Ubican a la UNAM entre las 150 mejores universidades del mundo 
De acuerdo con los QS World University Rankings 2016-2017, la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) es la institución académica mejor posicionada de nuestro país. Ubicada en el sitio 128 a escala 
mundial, la UNAM subió 32 lugares respecto de la clasificación anterior. Se encuentra por arriba de 
instituciones como las universidades de Lancaster (Reino Unido), de Hokkaido (Japón), de Gante (Bélgica) y 
la de Maryland, en College Park (Estados Unidos), entre muchas otras.  Para elaborar el ranking se evaluaron 
más de 900 universidades. De México fueron incluidos los institutos Tecnológico de Monterrey, el Tecnológico 
Autónomo de México y las universidades Anáhuac e Iberoamericana. 
La Jornada, p.32, (De la Redacción). 
La Crónica de Hoy, (Sin Firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982592.html 
  
Desarrollan sistema telemático en el IPN para mejorar el transporte público 
Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un sistema telemático denominado Transitif 
que incluye monitoreo, generador de itinerarios y analizador de rutas del transporte público. Tiene la finalidad 
de generar información necesaria y útil para que los empresarios transportistas mejoren el servicio para los 
usuarios de la Ciudad de México (CDMX). Los creadores Daniel Sarabia Tiznado y Sergio García Sánchez, de 
la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (Upiita), señalaron que este 
sistema utiliza el conjunto de servicios y técnicas que asocian las telecomunicaciones y la informática, lo que 
implica la transmisión y procesamiento automático de la información requerida. Además, Transitif obtiene vía 
wifi datos geográficos y el nivel de ocupación del autobús, lo que permite el monitoreo remoto de la flotilla de 
la empresa e integrar las necesidades de ésta y del usuario en un sistema integral de software-hardware. 
La Jornada, p.33, (Víctor Ballinas), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982541.html 
  
Científicos de la UNAM e INP descifran estructura molecular del parásito Giardia lamblia 
Investigadores de la Facultad de Ciencias de la UNAM y del Instituto Nacional de Pediatría, descifraron la  
estructura molecular del parásito Giardia lamblia, causante de diarrea sobre todo en niños, y con este 
conocimiento se podrán desarrollar fármacos más eficaces y precisos para combatirlo. Luis Felipe Jiménez, 
quien encabeza a los científicos, dijo que este parásito que se hospeda en el intestino humano, tiene el 
nucléolo más pequeño que se conoce en los organismos eucariontes, se encuentra concentrado, es decir, no 
se dispersa como la mayoría al reproducirse, por lo que pasa completo de generación en generación.  “Se 
trata de un descubrimiento de ciencia básica, pero es relevante porque el nucléolo de Giardia es persistente, 
es decir, se mantiene muy concentrado y esto es importante porque es un indicador de actividad celular, así 
que la actividad del parásito se mantiene en la división celular cuando se reproduce”. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982542.html 
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Cierra la FIL del Politécnico con más de 300 mil asistentes 
La XXXV Feria Internacional del Libro del IPN superó los 300 mil asistentes en los 10 días que duró. Este año 
formó parte de los festejos de los 80 años del Instituto Politécnico Nacional.  De acuerdo con cifras de la 
Dirección de Publicaciones del IPN, el acervo bibliográfico para la edición XXXV de la Feria contó con 350 
sellos editoriales, se exhibieron 82 mil títulos, que sumaron un cuarto de millón de libros de temas científicos, 
tecnológicos y culturales.  En esta ocasión se buscó atraer a más gente, tanto estudiantes de otras 
instituciones como familias, para lograrlo se realizaron más de 300 actividades recreativas gratuitas, 
conferencias con grandes personalidades de la ciencia, como José Gordon. Además del homenaje a Cristina 
Pacheco, autora de Mar de Historias. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982546.html 
  
 

Internacional: 
 
Especie de pez, clave para derrotar superbacterias 
Investigadores de Melbourne creen que una especie de peces pequeños y traslúcidos son la clave para 
derrotar a las superbacterias resistentes a los antibióticos. Infectando al pez cebra con células bacterianas 
que brillan en la oscuridad, los científicos de la Universidad Monash de Melbourne han sido capaces de ver 
cómo el sistema inmunológico lucha contra una infección en tiempo real por primer vez. El profesor Anton 
Peleg, autor principal del estudio, dijo que la modificación de las bacterias para bloquear una vía metabólica 
clave reveló una debilidad en las bacterias que las células inmunes fueron capaces de explotar. Al bloquear 
una vía metabólica en las bacterias, el sistema inmunológico desencadena una respuesta mejorada a la 
infección, lo que aumenta su defensa y ayuda a combatir la infección más rápidamente, afirmó el viernes 
Peleg a News Limited. 
La Jornada, p.8, (Xinhua). 
 
 
 
 


